

Crece la duda sobre “refuerzo” a red de salud ante cierre de SAPU 18 de Septiembre

Dotación menguada y derivaciones de otros centros superan capacidad operativa del SAR Damianovic

● Testimonios directos revelan que, lejos de fortalecer la red, la administración ha desmantelado servicios críticos como Rayos X y la dupla sicosocial, dejando turnos con un solo médico para toda la demanda.

Crónica
 periodistas@elpinguino.com

EP PÁGINA WEB

La narrativa de “normalidad” y “reforzamiento” que la Corporación Municipal (Cormupa) ha intentado instalar frente al cierre del SAPU 18 de Septiembre se enfrenta hoy a una realidad irrefutable de desmantelamiento operativo.

Según trascendidos y testimonios directos desde el interior del SAR Dr. Juan Damianovic, el centro no solo no ha recibido refuerzos, sino que ha sufrido un recorte drástico de su dotación técnica y profesional.

Un servicio de Rayos X a ciegas

Uno de los puntos más críticos revelados es la situación de los tecnólogos médicos.

De acuerdo con las denuncias, la administración despidió a buena parte del equipo encargado de radiología, dejando a un solo profesional para toda la operación.

Esta situación implica que, inevitablemente, existen turnos completos donde el SAR Damianovic no tiene capacidad de operar el equipo y sacar Rayos X, un examen fundamental en una unidad de urgencias.

Vulnerabilidad y falta de denuncias

Otro punto que reviste gravedad en toda la ya crítica situación que atraviesa el mencionado centro de salud,

es la desvinculación de la dupla sicosocial.

Este equipo era el encargado de gestionar los casos más sensibles: menores de edad vulnerados en sus derechos o ingresados bajo efectos de alcohol y drogas.

Sin estos profesionales, el centro de salud pierde el nexo técnico para realizar las denuncias legales obligatorias, dejando a los menores en una situación manifiesta de indefensión.

¿Y el refuerzo?

“¿De qué refuerzo están hablando? No existe refuerzo alguno, todo lo contrario, acortaron la dotación”, señala una de las fuentes internas, advirtiendo que existen turnos donde opera un solo médico para cubrir la demanda que antes absorbían varios pro-

fesionales y, que ahora, se multiplica al recibir usuarios que perfectamente podrían ser atendidos en el centro actualmente cerrado.

Esta precariedad se ve confirmada por documentos que notifican el cese de funciones de kinesiólogos y técnicos (TENS), sin que se hayan buscado reemplazos para estos cargos, lo que hace extensivo el desmantelamiento, aunque sea temporal, en múltiples áreas.

Finalmente, algo igual de preocupante, es el ambiente de persecución que se mantiene como telón de fondo de esta crisis.

Mientras los profesionales asumen que no siguen en sus puestos por “hacer ruido”, la red de salud primaria de Punta Arenas se hunde en una fragilidad que pone en riesgo directo la vida de los usuarios.



GERDIA

La crisis multifactorial que aqueja el funcionamiento del SAR Juan Damianovic, se profundiza con la absorción de urgencias que sobrecargan la capacidad de una ya menguada dotación.